



No debe darse a los niños de pecho, leche de vaca ni de cabra en verano... Porque, además de ser indigesta, se estropea tan fácilmente, que un día o otro les hará daño.

Venta en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles. Representante: Rafael Lloá Galiart, Maldonado, 15, VALENCIA.

Claro está que ahora, con tiempo para ello, hay que averiguar cuál es la extensión de las líneas afectadas al término municipal para fijar en los próximos presupuestos el arbitrio conve-

Nos dirigimos ayer al Sr. Ferraz exhortándole a que, cumpliendo con su deber, recogiera las repetidas denuncias formuladas por la guardia municipal contra la falta de luces supletorias en los tranvías.

Estas dos ciudades van a realizar las grandes fiestas que celebran anualmente y que atraen gran número de forasteros.

El programa de los festejos de Chiva, actos religiosos aparte, es el siguiente: Día 3 y 4.—Por la noche, a las nueve y media, cinematógrafo público en la plaza de la Constitución.

El programa de las fiestas de Sueca es el siguiente: Día 5.—A las seis de la tarde, inauguración de la feria y apertura de la tómbola instalada por la Junta del Hospital.

Escuelas graduadas de la Casa de la Democracia Hoy, 1.º de Septiembre, se abrirán, como de costumbre, las clases de las magníficas escuelas que este centro sostiene.

CRÓNICA COMERCIAL Balance de la semana Desaparecidas las causas que motivaron la semana pasada en algunos artículos se produjo una alza infundada, la normalidad ha vuelto al mercado.

Debido a esto, en algarrobas se ha reanudado la baja que venía señalándose desde hace unas semanas, lo que habrá desagradado a los que tienen acaparadas grandes partidas.

También en arceses sigue la baja, cerrando la semana a 25 pesetas la clase Benloch en cáscara, pero con gran flojedad en los precios, sin duda por no haber llegado aún al límite a que aspiran conseguir los que se proponen repetir la jugada del pasado año.

Puestos a hablar de arroces, diremos que la Cámara Comercial Italiana de Barcelona nos comunica que la autorización transitoria que el Gobierno italiano había concedido para exportar arroces ha sido anulada, noticia que consideramos muy interesante porque evita la competencia que pudiera sufrir nuestra gramínea, aunque no dudamos que una vez sea conocida la importancia de aquella cosecha se solicitará autorización para poder exportar nuevamente.

También en aceites se ha señalado una pequeña baja, quedando en el mercado sevillano el bien presentado en olor y color, de 10,37 a 10,50 los 11.500 kilos y el enble de 10,12 a 12,25. En Barcelona, debido también a las pocas operaciones de venta que se realizan, se cotiza: el Andalúz superior, de 114 a 115; Andalúz corriente, de 100 a 110; Tortosa inferior lampante, de 100 a 104; Tortosa finos, de 130 a 135; Lérida, de 105 a 106; Urgel, de 121 a 126; Ampurdán, de 104 a 110; y Mallorca, de 94 a 100. Todo pesetas los 100 kilos.

cantes se resisten cuanto pueden a vender, es casi seguro que aquella persistirá. Pero donde el alza se ha producido sin freno alguno es en un artículo de tan pequeña importancia, a primera vista, como son los ajos.

Como las existencias son pocas y no están en manos de productores, esperamos que ya que la Junta de Subsistencias tendrá necesariamente que reunirse para tratar de la carestía de los viveres, no olvide que el único medio de evitar una mayor alza en los ajos es pedir que se cierre la exportación, medida que no creemos sería difícil de conseguir.

CERRAJEROS.—Se convoca a todos los compañeros cerrajeros de Valencia para hoy, 1.º de Septiembre, en que esta sociedad celebrará junta general a las seis de la tarde, a la cual asistirán los comités del ramo de Construcción y metalúrgica para tratar sobre la solución de la huelga.

A los curtidores.—Se os convoca a una reunión que tendrá lugar mañana, a las siete de la tarde, en la Casa del Pueblo.

JUNTA DE OBRAS DE DEL PUERTO :: Presidida por el Sr. Polo de Bernabé, comenzó la sesión de la Junta de Obras del Puerto a las diez y media de la tarde, aprobándose el acta de la anterior.

Entre otros asuntos de escaso interés general, se trataron los siguientes: Darse por enterada de la real orden de 27 del pasado Julio, aprobándose el pliego de bases y presupuesto para la venta de hierro viejo existente en los almacenes, en las canteras del Puig, o sobre los diques y muelles del puerto, autorizando a la Junta para celebrar la correspondiente subasta.

Por último hay que advertir que la Junta directiva de esta escuela, estimando en mucho los favores que los padres de los niños y demás público le dispensa, ha aumentado el material de enseñanza y reformado el mucho que ya poseía y ha establecido clases especiales de Música, Dibujo, Aritmética Mercantil y preparaciones para el Magisterio, Bachillerato y Escuela de Comercio, bajo la dirección de D. Tomás Pastor y de competentes profesores.

Queda abierta la matrícula en el local de la escuela, sita en la calle de la Encarnación, núm. 3, Casino Republicano del distrito de la Misericordia, a las horas que a continuación se expresan:

Vida Municipal El secretario del Ayuntamiento, Sr. Jiménez Valdivieso, presentó ayer mañana al personal de oficinas al nuevo Alcalde Sr. Ferraz.

Sección comercial y agrícola Subastas del 30 de Agosto LIVERPOOL CEBOLLA De Tomás Winstanley, de la casa L. Conolly y C.:

LONDRES De Tomás Winstanley: Los 4s., de 6-3 a 6-6. Los 5s., de 7-6 a 8.

ZAPATERIA SOLER (PAZ, 36) PRIMERA Y UNICA CASA que se dedica al calzado: para niños para adultos y economistas que nadie

Colonias escolares de Buñol y Requena El domingo último, durante todo el día, las niñas y señoritas de la colonia veraniega de Burjasot hicieron una cuestación pública para recabar fondos con destino a estas colonias escolares.

El domingo último, durante todo el día, las niñas y señoritas de la colonia veraniega de Burjasot hicieron una cuestación pública para recabar fondos con destino a estas colonias escolares.

El lunes por la noche, con motivo de ser entregada la cantidad recogida al presidente de la Junta de Colonias, Dr. D. Jesús Bartrina, se reunieron las postulantes y sus familias en el precioso chalet que posee en Burjasot, siendo obsequiadas con un espléndido refresco por sus encantadoras hijas Carmen y Leandra y el simpático Sr. Bartrina.

Escuela Inica de la Misericordia Hoy se reanudarán las clases de esta escuela. En el espacio local de esta escuela, cuya superficie y capacidad son 141 metros cuadrados y 504 metros cúbicos, respectivamente, hay 23 grandes ventanas.

El directorio de la Federación Cooperativa Valenciana, en reunión celebrada el día 29 del actual, tomó los siguientes acuerdos:

1.º Aprobar el pliego de condiciones para el suministro a las sociedades federadas de una cantidad determinada de aceite.

La Sociedad de Maestros Barberos Económicos «La Diéscana», pone en conocimiento de todos sus socios y del público en general que no teniendo compromiso ninguno, contratado con ninguna sociedad y con el fin de favorecer al público, cesará el trabajo en todos sus establecimientos a las ocho y media de la noche los días ordinarios, a las nueve los miércoles, y a las once los sábados.

Después celebró el Alcalde una conferencia con el representante del arriendo de las cédulas personales, interesándole en que sea concedida la prórroga que el Ayuntamiento solicitó en la sesión del lunes.

Despedida de todos los socios. DESPEDIDA DE TODOS LOS SOCIOS. Selecto programa de cine.

Despacho de Aceites puros de Oliva, garantizados, de las mejores comarcas, y muy especialmente de la renombrada Sierra Española.

Noticias varias En el suelto que ayer publicamos, titulado «Transferencias, papel de resutas y otros exesos», aparecieron algunas erratas, entre ellas, dos que desfiguraban el sentido de lo escrito.

El Gobernador, que según dijimos, hallase indispuesto, no asistió ayer a su despacho: El Sr. Tejón sufre un fuerte resfriado. Descansamos veinte días.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Jalance, 300 pesetas; Enguera, 2178, y Camprodon, 400.

En cuanto terminó ayer la sesión de la Junta de Obras del Puerto, se practicó el chequeo reglamentario en la Diputación provincial, encargándose de la presidencia el marqués de Colomina.

EL GLOBO.—La variedad, gusto y economía de muebles de todos estilos y precios está en la fábrica y exposición permanente de Francisco Romero, Molino Robella, 11 y 13.

El entierro se verificará esta tarde, a las cuatro, desde la casa mortuoria, plaza de San Roque, 8, (Grao), hasta la calle de Santa Ana, y en dicho acto quedarán seguramente patentizadas las simpatías de que gozaba nuestro querido amigo.

Arbitrio municipal sobre carros, bicicletas, etcétera. Durante el plazo de cinco días, que empezará a contarse desde el día 1.º del mes de Septiembre del corriente año, podrán ser satisfechos con el recargo del cinco por ciento, los descubiertos sobre carros de transportes, fabricados en transporte, carretones y bicicletas del año actual, y en trajes de plaza y caballos de silla, del primero, segundo y tercer trimestre del mismo, en las oficinas del contralista, calle de Pasqual y Viñes, núm. 16, entresuelo.

Despacho de Aceites puros de Oliva, garantizados, de las mejores comarcas, y muy especialmente de la renombrada Sierra Española.

Despacho de Aceites puros de Oliva, garantizados, de las mejores comarcas, y muy especialmente de la renombrada Sierra Española.

Despacho de Aceites puros de Oliva, garantizados, de las mejores comarcas, y muy especialmente de la renombrada Sierra Española.

LOS REUMATICOS ARTERIOESCLORÓSICOS, ASMÁTICOS, GOTOSOS, los que sufren de GRIPPE, ARTRITISMO, BRONQUITIS, los convalescentes de FIEBRE TIFOIDEA deben usar la IODONE ROBIN en la que encuentran poderoso alivio y pronta curación.

Vichy Catalán Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS EN EL MOMENTO MÁS DECISIVO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSIÓN DEL VERMIS PARÁSITO. PRESENTACIÓN REDUCIDA DE LAS TENIAS.

D. Hipólito Sanjoaquin Soler Nuestro querido amigo y ferviente colaborador D. Hipólito Sanjoaquin Soler, falleció ayer, causando con ello gran dolor a cuantos le trataban.

Avisos de Corporaciones Anuncio Arbitrio municipal sobre carros, bicicletas, etcétera.

TRIANON PALACE Funciones para hoy: 6 tarde y 10 noche. DESPEDIDA DE TODOS LOS SOCIOS.

ALMORRANAS Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS.

Espectáculos Trianon Palace.—Sesión continua de Cine y Teatro desde las 4 de la tarde.

TEATRO RUZAFÁ Empresa del Cine Moderno Sesiones continuas de 5 tarde a 12:30 noche.

AMOR FILIAL Exito grandioso, monumental de Primer amor de principio.

Gran Salón Kursaal Music-Hall Conciertos extraordinarios De 2:30 a 5:30 de la tarde.

Trinquete de Pelayo Hoy, 4 las cinco, se juzará un gran partido, a escala europea.

Casa de la Democracia CAFÉ Y RESTAURANT ALFREDO CALDERON, 11 Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante.

THE MUSICAL ART Pianos, Música e instrumentos. Estudios generales para todos los cursos del Conservatorio.

LA CONFLAGRACIÓN EUROPEA

ACCIÓN DE LOS ALEMANES EN POLONIA

Depósito de gases bombardeado por los rusos.—Victorias rusas en el Cáucaso

LOS CAMBIOS:

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 31.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	72'40	72'35
Amortizable 4 por 100	97'00	00'00
Amortizable 5 por 100	95'60	95'60
Acciones Banco de España	447'00	448'50
Acciones Tabacalera	261'00	106'00
Cambios París	89'80	90'25
Cambios Londres	24'94	24'94

DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Barcelona, 1, 1 madrugada.
Procedente de París y de paso para Lisboa, ha llegado a Barcelona el general inglés Mister Jubert Cleonard.
Ha regresado de Camprodon el ex ministro liberal Sr. Villanueva, quien ha salido inmediatamente para Villanueva del Panadés.
En un piso de la casa de la calle de Tallers, se ha desarrollado esta mañana un sangriento suceso.
Luis López, que padece ataques de enajenación mental, ha agredido con un cuchillo a su novia Antonia Pich y a la madre de ésta, Magdalena Prats.
Ambas han resultado heridas de gravedad. El agresor ha sido detenido.
Conducido a la delegación, ha declarado que la culpa de tener perturbadas las facultades mentales la tenía su novia y la madre, y por eso la había agredido.
Aprovechando una distracción, se ha arrojado desde el balcón de la delegación a la calle. Afortunadamente ha resultado ileso.
Los jaimistas preparan para el próximo domingo en Balaguer, una manifestación de muros, a fin de impedir la celebración del min en que ha de hablar Lerroux.

SOLSONA.

La «Gaceta».—Lo que dice la Prensa.—Disposiciones de guerra.

La «Gaceta» publica lo siguiente:
Anunciando que el Gobierno italiano ha declarado contrabando de guerra la ereolita, el tonel, los tornos y máquinas utilizables para la fabricación de municiones, y los mapas y planos de los territorios beligerantes.
También ha declarado el Gobierno italiano contrabando condicional el aceite de linaza.
Admitiendo la renuncia que ha presentado de su cargo la maestra de la escuela graduada de Valencia doña Desamparados Saenz Almeda.
Señalando para el día 29 del próximo mes de Septiembre la subasta para las obras de reparación de la carretera de Madrid a Castellón y de Zaragoza a Castellón, presupuestadas en 196.169 pesetas.
Identificación de la carretera de Castellón a Tarragona, presupuestadas en 200.874 pesetas. Identificación de Onda a Burriana, presupuestadas en 202.880 pesetas.
«El Imparcial», ocupándose de la guerra, y del avance constante de los alemanes.
«O la guerra toma forma dura por parte de los aliados y se avencina una serie de sucesos sangrientos que no parecen verosímiles hasta ahora, o no hemos de seguir creyendo en el mismo plan de agotamiento al llegar el invierno, que viene hablándose desde la batalla del Marne.
Nuestro juicio del proyectado agotamiento de las energías alemanas, es cada día más difícil.
«El País».—Excita al Gobierno a que se entere y dé cuenta al público del incidente ocurrido en el «Isidor», y si es cierto lo que se dice de que sólo se salvaron tres tripulantes.
«La Mañana».—Hablando de la unión de los liberales, dice que los demócratas, cuando las necesidades nacionales lo exijan, se unían con quienes estén moralmente unidos a ellos por comunidad de ideas y virtualidad de sentimientos y procedimientos.
«Las cuestiones que hoy nos separan—escribe—del partido que acudilla el señor conde de Romanones, quedan bien detalladas en el artículo publicado en «La Voz de Guipúzcoa».
«El Diario oficial del ministerio de la Guerra», inserta las siguientes disposiciones:
«Nombrando ayudante de campo del comandante general de ingenieros de Valencia señor Perilla, al capitán de dicho cuerpo don Ignacio Cuadra.
«Idem del general Sr. Brandeís, gobernador militar de Menorca, al comandante de caballería D. Mariano Jaquetot.
«Prohibiendo a los jefes y oficiales que presten sus servicios de plantilla o en comisión, que se dediquen a la preparación de alumnos para ingreso en las academias militares o al reposo de estudios a los ya ingresados.
«Lo que dice Dato.—En Gobernación.—Los subsecretarios.

Al recibir a los periodistas el presidente.
«Regresaron a Santander D. Alfonso y dona Victoria, satisfechos de la excursión a Covadonga».
«El ministro de la Guerra sale esta noche para

San Sebastián, donde pasará unos días en unión de su familia. Yo le he dicho, que no trabaje estos días, que descanse, pues ha trabajado mucho.
Es cosa decidida que el día 6 habrá Consejo de ministros, preparatorio del que ha de celebrarse bajo la presidencia de D. Alfonso.
He leído que algunos periódicos insisten en hablar del teatro Real, y yo he de insistir en que nada ha resuelto el Gobierno, que conviene un cambio de cosas, pero nada hay en definitiva.
Queremos que el Real, lo mismo que el Conservatorio, sea una escuela de música, pero nada más hemos hablado; no sabemos si será por arriendo o administración.
Cosas son estas que estudiaremos en el Consejo del día 6.
«Los periódicos de Londres hablan de la pérdida del «Peña Castillos», diciendo que fue víctima de un submarino alemán, y que pereció la tripulación.
«Todo es inexacto», desde el primer momento dije que la pérdida del buque la había determinado un accidente, y que sólo se salvaron tres tripulantes.
«Es inexacto que haya ocurrido agresión en Melilla; si hubiera ocurrido algo, lo habría comunicado, como siempre, el comandante general de la plaza».
Llegó a Madrid el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra.
«En la estación fue recibido por Dato, gobernador, alcalde y algunos senadores y diputados.
«Viene satisfecho de su viaje.
«El subsecretario de Gobernación, al hablar con los periodistas, les manifestó que no había omitido juicio alguno al dar cuenta de la dimisión del jefe de los conservadores de Almería, como le atribuía un periódico.
«El subsecretario de Hacienda sale para Cestona.
«Regresará el jueves.
«También marcha el subsecretario de Instrucción pública, que lleva la firma de este departamento.
«Los naufragos del «Isidor».
«Ferrol.—Han llegado a ésta el oficial del «Isidor» D. Miguel Ruiz y varios tripulantes.
«El Sr. Ruiz relata el hundimiento del vapor, torpedeado por el submarino alemán en la misma forma que el capitán.
«De los tripulantes, uno es bilbaíno, otro montañés, otro aragonés, y los restantes gallegos.
«Sobre el almuerzo de Romanones.
«San Sebastián.—Romanones ha declarado al redactor del «Heraklo» que lamenta vivamente la confusión que había originado la noticia de que el almuerzo de hoy sería acto público, para sellar la unión de liberales y demócratas.
«Ha declarado que no tiene el almuerzo carácter político de ninguna especie, siendo los invitados amigos íntimos suyos, unos diputados, senadores y ex ministros otros, y muchos que no tienen representación alguna parlamentaria.
«El mismo general Enríque, por su condición y el cargo que desempeña, no asistiría si fuese político.
«La unión de los liberales—añadió—sólo podrá realizarse por comunidad de pensamiento e identificación de ideales.
«Motivos habrá en política para dar ocasión a que se realice la unión.
«Las mismas elecciones municipales próximas y otras muchas cosas nos brindarán ocasión para hacer presentes ante todos la aspiración común.
«Para ello—dijo—elegiremos una causa fundamental, una oportunidad que la fuera igualmente, porque no puede hacerse una unión a los postres de un banquete.
«Es preciso que todo el mundo vea que al realizar la penetración de los liberales y demócratas, sólo llevamos como único móvil el amor a España y a las doctrinas liberales.
«A nadie se podrá ocultar el efecto péximo que produciría ver realizada esta declaración en tono de una mesa.
«Otras personalidades políticas expresan su creencia de que no sea ajena a este interés alguna conferencia celebrada hace pocos días en Madrid, entre caracterizados hombres, que guarda íntima relación con la apertura de las Cortes y los propósitos que animan al Gobierno a concurrir al Parlamento.
«Lerroux.—Fallecimiento
«Llegó Alejandro Lerroux.
«Ha fallecido el catedrático de la Universidad central, D. Francisco Durán.
«Tenía 93 años.
«El banquete a Romanones
«San Sebastián.—En Monte Igüeldo se ha verificado el banquete a Romanones, al que asistieron treinta diputados y senadores.
«Weyler y Gasset enviaron adhesiones.
«No hubo discursos de cordialidad.
«La huelga de Reus
«Reus.—El conflicto aumenta, mostrándose ambas partes irreconciliables.
«Ha aumentado el paro, dejando también su trabajo los tipógrafos y los panaderos.
«Los civiles disolvieron los grupos, haciendo treinta detenidos.
«Hay gran malestar.
«Buque-hospital
«Gibraltar.—Ha llegado un buque-hospital que trae heridos de los Dardanelos.
«Los heridos refieren las victorias de los aliados, confiando en que a mediados de Septiembre pasarán los Dardanelos.
«El subsecretario de Hacienda.
«Marchó a Cestona el subsecretario de Hacienda a entrevistarse con el ministro, versando sobre cuestiones de actualidad, incluso la asamblea de Diputaciones agrícolas; también hablará al ministro de un asunto relacionado con la preparación de nuevos proyectos del presupuesto.
«Regresará el jueves.

De la guerra

Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE

París.—Nuestra artillería ha continuado su acción eficaz contra las trincheras, abrigos y acantonamientos enemigos durante toda la noche, sin que hayan ocurrido incidentes notables.

Comunicado del Cáucaso

Petrogrado.—En los últimos combates verificados hasta el 22 del mes corriente, cogimos 84 oficiales y 5.129 askaris.
Nuestra caballería hizo más de dos mil bajas, tomando nuestro ejército al enemigo doce cañones, seis ametralladoras e importante botín de todas clases.

Ahogados en el Támesis

Londres.—Los periódicos publican la noticia de que durante la instrucción de alumnos de la escuela de Comrawal en el Támesis, zozobró una canoa a remo, ahogándose un oficial y quince alumnos.

Los procedimientos alemanes

Petrogrado.—El Estado Mayor general ha facilitado el siguiente comunicado:
«Entre otros indignos métodos de lucha debemos señalar los siguientes, empleados por nuestros adversarios en la guerra actual:
«Se han hecho tentativas para difundir por mediación de países neutrales manifiestos falsos y que causen indignación describiendo las victorias de nuestros enemigos con colores excesivos y tendencia a influir sobre la opinión pública para conclusión de la paz.
«Para evitar la censura y el descrédito, los llamamientos se han introducido secretamente entre diversos objetos importados y vendidos al público sin que el aspecto exterior inspire sospecha alguna. Se han encontrado en los «objetos» de papeles fotográficos, en los sobres, en los paquetes de papel milimétrico para los arquitectos, ingenieros, y escuelas políticas; también se han encontrado falsas pastillas de chocolate, etc.
«Así repetidos por los llamados amigos de Rusia, estos manifiestos constituyen una deformación mal intencionada de la verdadera situación; tienen por objeto provocar desórdenes y sembrar la alarma entre las poblaciones.
«La dirección del Estado Mayor general cree su deber hacer saber al público la procedencia exacta y la significación de estos manifiestos, firmemente convencido de que el gran valor del ejército ruso no será quebrantado por estas indignas e insidiosas intrigas de nuestros enemigos, y que todas las astucias del mismo género, empleadas por ellos, serán apreciadas por el pueblo ruso en su justo valor.»

Encarcelados por robo

Nueva York.—Han sido encarcelados siete hombres acusados de robo de azúcar a bordo de unos vapores destinados a unos puertos de naciones aliadas.
La cantidad robada se estima en varios milares de francos.
Creece que estas detenciones darán alguna luz sobre los incendios que estallaron recientemente a bordo de seis vapores.
La policía supone que los incendios fueron provocados por bombas incendiarias ocultadas entre el cargamento, a fin de disimular los robos.
Los acusados han estado o estaban empleados en las chalupas del puerto. Entre ellos, cinco son de origen alemán.
La investigación de la policía tiene a saber si los agentes alemanes han intervenido en estos incendios.

Noticias contradictorias

Londres.—Comunican de Bucarest al «Times», que según informes de procedencia fidedigna unos 200.000 hombres de tropas alemanas llegaron a Brassó, Hungría, la pasada semana.
Por otra parte, dicese en los círculos bien informados de Bucarest que Alemania renuncia a su intento de avanzar a través de Servia y Bulgaria con motivo de los peligros que ofrece semejante empresa.
Esta información, que quizá tiene por objeto calmar la opinión rumaná, parece en contradicción con la notificación de que las líneas húngaras están bloqueadas y con el hecho de haber sido retirados los guardias de aduanas de Pedreál hasta Brassó y que en la región intermedia puesta bajo la inspección de las autoridades militares húngaras, se ha prohibido asomarse a las ventanas a los viajeros que la atraviesan.

Estados Unidos y Alemania

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en Nueva York hace resaltar que el Gobierno alemán parece alentar el alianamiento del litigio germano-americano, porque podría traer la paz a Europa.
«Hay aquí testimonios—dice—de que el cambio en la situación ha sido el resultado del conflicto entre Bethmann-Hollweg y el kaiser, por una parte, y el partido del almirante von Tirpitz por otra.
«Este último obvió, probablemente, sin la intervención personal del kaiser, quien opina que la amistad de los Estados Unidos es más importante en los momentos actuales, que su hostilidad.
«El kaiser y Bethmann-Hollweg dijeron rotundamente a von Tirpitz que la guerra actual no era únicamente una guerra de armamentos, sino también una guerra económica, y que la amistad de un país tan rico como América se hará más preciosa a medida que disminuyan los recursos de los beligerantes.
«Se cree saber que el asunto del «Arabic» quedará solventado esta semana, y el del «Lusitania» poco después.
«La proposición hecha por Alemania es la siguiente:
«Alemania ofrece pagar una indemnización justa por las pérdidas causadas por el hundimiento del «Lusitania». Alemania continuará dando a los comandantes de los submarinos la orden de no atacar, sin previo aviso, a los buques que lleven pasajeros; tal vez se con-

formará con el reglamento que impone la visita a los buques mercantes.
«De modo general se declara satisfecha de la manifestación de los Estados Unidos, que éstos lucharán por la libertad de los mares y esperará a que el Gobierno de Washington haga gestiones para poner en práctica su ofrecimiento de hacer esta libertad práctica entre los mismos beligerantes.
«La última proposición quiere decir, según las autoridades que han sido interrogadas por los periodistas, que los Estados Unidos deberán intervenir para obtener la modificación del bloque alemán y del inglés.
«En los círculos financieros sigue preocupando mucho la baja del cambio y se predicen ulteriores bajas si no se pone pronto remedio.
«Los envíos de oro se cree que no tendrán más que un efecto pasajero; lo que sería conveniente es el establecimiento de un gran crédito inglés en Norte América.»

El corresponsal de la Prensa Asociada en Washington, telegrafía las siguientes noticias:
«El conde de Bernstorff cree que será autorizado dentro de poco para reanudar los gestiones oficiosas con el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Lansing, para el envío de una nota satisfactoria para Alemania.
«Se supone que Alemania tiende a una solución rápida y amistosa de la discusión relativa a la campaña submarina, y referente al «Arabic».

Se confirma positivamente que Alemania dará la seguridad de que se han dado las instrucciones precisas a los comandantes de los submarinos para que los buques que conduzcan pasajeros no sean atacados sin previo aviso.
Incluso si el comandante del submarino que echó a pique al «Arabic» trata de justificar su acción o si el Almirantazgo recibe el informe de este comandante, Alemania afirmará de la guerra contra los buques que lleven pasajeros, quedará suspendida como política nacional.»

Impuesto de guerra

Ginebra.—Comunican de Francfort que el municipio de Orchaatz (Suiza), ha acordado gravar con un impuesto de guerra especial a todos los individuos solteros que residan en aquel distrito.

Los montenegrinos rechazan a los austriacos.

Cetigne.—El enemigo ha bombardeado tenazmente las posiciones de Grabovo, asaltando después las líneas montenegrinas.
Después de «conada» lucha fueron rechazados los austriacos con gran número de bajas.

Sobre el restablecimiento de Polonia.

París.—Según información publicada por el «Berliner Tageblatt», el general Beseler ha sido nombrado gobernador de toda la región rusa, ocupada por los alemanes.
La capital administrativa de la Polonia conquistada se ha establecido en Varsovia, nombrándose al doctor von Kries jefe de administración y al diputado prusiano von Gouler, gobernador civil de Kurlandia.
Los periódicos rusos dicen que el proyecto alemán de restablecer Polonia se limitará a la Polonia rusa y a la Galizia, haciendo esto para favorecer la colonización de la Polonia alemana.
Según dichos periódicos, Alemania trata de crear con el aspecto de Polonia independiente, un inmenso campo de concentración, desde donde enviar cuatro millones de polacos a Posnania y Silesia, luego de haberles expropiado y arrojado a su tierra natal.

Las plazas rusas

París.—Un telegrama oficial ruso afirma que después de tomada Brest-Litovsk, sólo queda la plaza de Grodno, que después de haber cubierto la concentración de las tropas rusas será también evacuada.

Tres zeppelines contra un aeroplano.

Petrogrado.—Comunican de Vlodaya que un aeroplano ruso, atacado por tres zeppelines, ha derribado a uno de ellos y puesto en fuga a los otros dos.

Riga, y no Vilna

Petrogrado.—Los críticos militares estiman que el carácter de los combates que se están librando en dirección de Riga y Vilna, prueban que el objetivo de los alemanes no es Vilna, sino Riga.

La voz de Moscú

Petrogrado.—Ayer Moscú hizo oír su voz firme y decidida, afirmando que la guerra debe continuar, cueste lo que cueste, hasta la victoria y que todas las alusiones a la paz deben ser rechazadas hasta el día de la victoria final.
Los representantes de todas las instituciones municipales, políticas, financieras, industriales y comerciales de la provincia de Moscú se reunieron en la antigua capital del imperio y votaron una proposición pidiendo la creación inmediata de un gabinete de defensa nacional, constituido por los hombres políticos más eminentes que gozan de la confianza general.
Todos los diputados moscovitas asistían a esta imponente asamblea.

Vapor turco capturado

Roma.—Los ingleses han capturado un vapor turco cargado de material de guerra.
Los pasajeros turcos han sido detenidos.
200.000 austriacos en la frontera serbo-rumana.
Bucarest.—Actualmente 200.000 austriacos están en la frontera serbo-rumana.
Los rumanos están dispuestos a rechazarlos.

Los «raids» aéreos

Londres.—Hace tiempo que en la Prensa británica se sostienen vivas polémicas sobre las relaciones que el Gobierno acerca de los alemanes sobre el territorio de Inglaterra.
Hay periódicos que pedían que se les diesen amplios detalles de todo lo referente a dichos

«raids», mientras otros aprobaban la sobriedad de las notas gubernamentales.
Por fin hoy el ministro de Marina ha hecho publicar la siguiente carta que dirige a uno de los más prestigiosos periodistas ingleses:
«Señor: Me pregunta usted por qué son tan sobrias las notas que se publican en Inglaterra acerca de los «raids» aéreos del enemigo, mientras los relatos que de los mismos hechos se hacen en Alemania aparecen menos de los más dramáticos detalles, lo cual puede hacer creer en los países neutrales que al público inglés se le disimula la verdad.
«Refiriéndome solamente al «raid» realizado por los alemanes el día 9 de Agosto, vemos demostrado, por su sola lectura, que son contradictorios los relatos publicados en Alemania y los nuestros, de tal modo que éstos o aquellos han de ser forzosamente inexactos.
«Se nos dirá que siendo ello así, convendría tal vez informar al mundo todo de las grandes inexactitudes cometidas por los alemanes.
«Nosotros, empero, creemos lo contrario: los ataques de los zeppelines se realizan entre las sombras de la noche y preferentemente en noches sin luna; en tales circunstancias es muy difícil que puedan orientarse los aeronautas; de modo que es fuerza que cometan los más grandes errores, creyendo que han pasado por sitios que en realidad se hallaban muy lejos de su derrotero, y por ello no creemos conveniente instruirlos con nuestras repetidas requisitorias; lo mejor es dejarlos en su error.
«Ciertamente que los zeppelines han infligido daños numerosos a pueblos y a personas por completo indiferentes; pero podemos afirmar que, siempre lamentables, tales daños han sido exagerados fuera de toda medida por aquellos inconscientes rumores.
«El ministro del Interior me informa de que, durante los últimos doce meses, han sido muertos por los «raids» aéreos ochenta y nueve personas y que doscientas diecinueve han resultado heridas de mayor o menor gravedad.
«Entre todas esas víctimas no hay sino siete que pertenecían al ejército o la marina.
«Además, una vez solamente produjeron los aeronautas alemanes daños a los que pueda atribuirse importancia militar, y fueron de veras insignificantes.
«Puede, pues, afirmarse que los ataques de los dirigibles alemanes tienen todo el carácter de una inmensa brutalidad, sin la menor trascendencia militar.»

Depósito de gases bombardeado por los rusos

Petrogrado.—Los aviadores rusos bombardearon el depósito de gases asiáticos establecido en Socal.
Murieron 28 oficiales y 700 soldados alemanes.

Facilidades a las mercancías griegas.

París.—El Gobierno inglés, obrando por cuenta de la «cuádruple», ha dispuesto que se permita la llegada a su destino a las mercancías destinadas en diversos mercados griegos, detenidas actualmente en los depósitos de Salónica.
Este es el primer indicio de que los aliados están dispuestos a conceder facilidades al comercio y navegación helénica.
La Prensa griega comenta favorablemente esta disposición.

Comunicado oficial

A LAS ONCE HORAS DE LA NOCHE

París.—Durante la noche se ha desarrollado un violento duelo de artillería en Bélgica en el frente de Estretrate, Hérisa y Avice.
Entre Neuville y Arras, el enemigo ha bombardeado Arras con cañones de grueso calibre.
El cañón ha sido más violento en el Weever occidental, Apremail y Hillisey.

Las mujeres alemanas

París.—En Prusia, desde 1910, siete millones y medio de mujeres casadas han perdido veintiocho millones de criaturas.

El kaiser contra Tirpitz. Una carta de Roosevelt.

París.—Asegúrase que el kaiser, para solucionar el conflicto con los Estados Unidos, inclinarse del lado del canciller, contra la opinión de Tirpitz, por creer que precisa conservar la amistad con el pueblo yanqui.
Roosevelt ha dirigido una «Carta abierta» al pueblo yanqui, atacando a Wilson y afirmando que la política de éste en Méjico la ha hecho empujado por Alemania para burlarse de los Estados Unidos, añadiendo que Wilson es el responsable de la disminución de la marina de guerra.

La actitud de Bulgaria

París.—Según se confirmase oficialmente la actitud de Bulgaria.
Mírmase que existen grandes divergencias, pues algunos ministros búlgaros amenazan con dimitir si Bulgaria se coloca frente a los aliados.
Asegúrase que el ministro de Ferrocarriles ha dimitido.
Los aliados esperan la respuesta de Servia. Las impresiones que se reciben de Grecia son favorables.

SERVIA SE PREPARA

París.—No está confirmada la concentración de austro-alemanes en la frontera de Servia.
Esta sigue sus preparativos bélicos para sostener la campaña un año.

La generosidad de Australia con los aliados.

Londres.—Australia hace grandes esfuerzos para igualarse al Canadá en suministrar a los aliados municiones de guerra.
En todas sus fábricas trabajan desde hace tiempo, doble número de obreros día y noche.
El Gobierno de Nueva Zelandia ha transformado los arsenales para que puedan fabricar

ametralladoras tan buenas como las mejores del mundo.
El ministro de Defensa de Australia ha invitado a los industriales a que hagan proposiciones para la fabricación de obuses explosivos.

DE ESPAÑA

De Santander

Mañana zarparán para Gijón el «Alfonso XIII» y el «España».
En el Ferrol se les unirá el «Carlos V», que lleva a bordo a los alumnos navales.
Los torpederos «Tres» y «Seis» irán de viaje de instrucción a las rías bajas y después a los puertos de Levante, durando el viaje hasta el 15 de Diciembre.
Los diputados banquetearán mañana al ministro de Marina y por la noche el Ayuntamiento obsequiará con otro banquete a los marinos.

Crisis obrera solucionada

Londres.—La crisis obrera de la cuenca hullaera del País de Gales se ha solucionado definitivamente.
Contrabando de tabaco
Valladolid.—Se ha descubierto un importante alijo de tabaco, consignado a una personalidad de Medina de Rioseco.
Este tabaco procedía de Pingar del Rto.

Procesión cívica

Ferrol.—Se ha verificado una procesión cívica en memoria del marqués de Añabate, pronunciando el alcalde un discurso ante la estatua.
Se dieron comidas a los niños pobres y se repartieron cinco mil pesetas entre cien niños asilados.

La revisión arancelaria y los agricultores.

El presidente de la Asociación de Agricultores, vizconde de Eza, ha dirigido una circular a los asociados invitándoles a que, con motivo de la próxima revisión arancelaria, estudien el problema de la producción nacional, que el arancel en una parte altera y regula.
Se espera que la labor termine en Otono, exponiéndose públicamente las conclusiones, fundamentadas en el conjunto de las ponencias parciales.

De viaje

El director de primera enseñanza marchará el sábado a Salamanca para presidir la clausura del curso de estudios de perfeccionamiento de los maestros.

La reforma del bachillerato

El subsecretario de Gobernación marchará mañana a Santander para que firme D. Alfonso la reforma del bachillerato.
A. SERRANO.

El ministro de la Guerra francés.

París.—Llegó el ministro de la Guerra, procedente de la Alsacia y los Vosgos, donde ha comprobado la importancia de los éxitos de los aliados.
Hangar destruido
Amsterdam.—El día 28 un avión destruyó el hangar de Gañte.

¿Los italianos a Smirna?

Soñía.—Creece que los italianos desembarcarán en Smirna y Persina.
En ambos puntos los turcos pueden oponer poca resistencia por su escasez de tropas.

Grandes combates entre rusos y alemanes

Londres.—Comunican el gran duque Nicolás que se combate obstinadamente en Curlandia, donde los alemanes atacan con violencia las posiciones rusas cerca de Fredicht, amenazando con envolver a Riga.
Sin embargo, cerca de Dvishkek los rusos han podido iniciar la ofensiva en algunos puntos.
En dirección de Vilna no hay cambio alguno.
Entre el Niemen central y Pripet, continúa la retirada, protegida por acciones de retaguardia, que producen grandes pérdidas al enemigo.
La ofensiva austro-alemana en la región de Vladimir Bolinski continúa con gran violencia.
Intervienen muchas fuerzas y se lucha en ambas orillas del río Styrov, al Norte de aquella plaza.
En el Cáucaso, siguen los turcos sufriendo grandes pérdidas, atacados por los rusos.

El príncipe heredero y los alemanes en Turquía.

Atenas.—La tirantez entre el príncipe heredero Busouf-Eddin y los miembros de la misión militar alemana ha llegado a tal punto que los Jóvenes Turcos se han visto obligados a dar algunos pasos cerca del príncipe heredero con objeto de evitar incidentes públicos graves.
El príncipe no ha querido comprometerse a nada, expresándose en términos violentísimos respecto a los oficiales alemanes.

En Francia combaten tres millones de ingleses.

Londres.—Uno de los jefes del partido irlandés ha declarado que Inglaterra ha alistado ya tres millones de hombres y que, alistar, equipará y armará en caso necesario cinco millones para combatir al lado de los franceses.
La guerra subafricana—añadió—encontró en posición violenta a Irlanda, pero la guerra actual la aceptan con unanimidad todos los irlandeses.

SIGUE EN LA OTRA PLANA

